



はんの木の風



苫小牧市拓勇東町4丁目8番1号

TEL 0144-57-2800 Fax 0144-57-2830

URL <http://www.city.tomakomai.hokkaido.jp/gakko/takuyu/>

『18回目の開校記念日』を迎えるにあたって あたって』

苫小牧市立拓勇小学校長 羽田野 勝弘

4月5日の始業式から始まった今年度も、早一ヶ月。

8日(月)に「入学式」を行い全児童がそろうとともに、20日(土)には、今年度最初の「参観日」と「PTA総会」を行い、拓勇小の平成31年度(令和元年度)の両輪が本格的にスタートしました。年度当初でお忙しい中、多数の保護者の皆様にご来校いただきました。お礼申し上げます。



ところで、27日からのゴールデンウィークは、天皇の退位と即位の儀式があり10連休となります。この話題がマスコミの中心となっているため忘れがちですが、5月2日は本校の18回目の「開校記念日」となっています。

学校経営の説明の中で、屋上の「風車」を撤去するとの話をしましたが、この風車は、本校の校歌や校章に使われているシンボリックな存在です。

そこで、開校当時を振り返ると・・・

平成14年(2002年)に沼ノ端小校区の鉄北地区と明野小校区の明野元町・新開1丁目を校区とした市内で22番目の小学校として22学級、児童数738名で開校しました。

当時の新聞記事を見ると、「新小学校の特徴は、自然エネルギーの活用。風車やソーラーパネルを設置し、エネルギー問題を考える材料にする。風力発電などを利用する小学校は市内初めて。道内でも極めて珍しい。」と書かれています。このように風車が特徴の校舎は、当時の子どもたちや職員にもシンボリックな存在となり、その後の校章や校歌作成のアンケートに多く出され、校章の3枚のプロペラ翼や校歌の2番に反映されています。

特に校章は、

北海道のイメージカラーであるラベンダー色をスクールカラーに、学校のシンボルとなっている風力発電のプロペラをモチーフにデザイン。外周の突起に樽前山、恵庭岳、風不死岳をあしらい、内側にウトナイ湖を水色で表現。中央に白鳥が羽ばたく姿を描いています。自然豊かな郷土を愛し、風(困難)に向かってたくましく飛び立つ子どもをイメージ。三つの翼をもつプロペラは教育目標の知・徳・体と学校、地域、家庭の連帯を表しています。

このように風車の三枚のプロペラ翼は、子どもたちのたくましい成長と、家庭との連携「共育」、地域との連携「協育」を表しています。

老朽化ということで残念ながら後数ヶ月で風車は撤去されますが、開校当時の思いは、本校の伝統としていつまでも受け継いでいきたいものです。

5月 行事予定

1日(水)	即位の日
2日(木)	開校記念日(18周年)・国民の休日
3日(金)	憲法記念日
4日(土)	みどりの日
5日(日)	こどもの日
6日(月)	振替休日
7日(火)	午前授業 家庭訪問・教育相談 任命式
8日(水)	午前授業 家庭訪問・教育相談 市P連役員会
9日(木)	午前授業 家庭訪問・教育相談 心臓検診1年 知能検査3・5年
10日(金)	1年生を迎える会 尿検査二次 午前授業・家庭訪問・教育相談
13日(月)	内科検診2-3・2-4・3年 午前授業・家庭訪問・教育相談
14日(火)	1年午前授業・家庭訪問 交通安全教室4年 市P連母親運営委員会
15日(水)	1年午前授業・家庭訪問 避難訓練
16日(木)	交通安全教室5年 テストメール配信
17日(金)	歯科検診 交通安全教室6年 PTA委員総会 PTA役員会
20日(月)	交通安全教室わかば・3年 児童会 内科検診4年・5-1・5-2
21日(火)	ウォーキングバス 外清掃・石拾い
22日(水)	内科健診5-3・5-4・6年・わかば 一斉下校保護者引き渡し訓練
23日(木)	避難訓練予備日
24日(金)	防犯教室1年 出前授業2年
27日(月)	クラブ いじめ調査
28日(火)	学級レク係説明会
29日(水)	午前授業 苦教研 耳鼻科検診1年
苦教研の日は 15時まで家庭学習 です。	
30日(木)	耳鼻科検診4年
31日(金)	PTA読み聞かせボランティア(1年対象)

資源回収日 6月3日(予備日6日)

回収業者 山本商店 34-9763

※毎月第1・3日曜日はノーゲームデー



今年度の主な行事

運動会	6月15日(土)
遠足(1~4年)	6月28日(金)
※全学年お弁当	
学習発表会	10月19日(土)
5年宿泊学習	8月27日(火)・28日(水)
※8月29日(木)5年回復休	
6年修学旅行	9月3日(火)・4日(水)
※9月5日(木)6年回復休	
卒業式	3月19日(木)

交通安全教室実施中！！

暖かくなり自転車に乗る機会が増えてきています。そのため、毎年苫小牧市内では、4・5月から子どもたちの交通事故が多く発生しています。特に、1年生や自転車に乗っている子どもたちが事故にあうケースが多く見られます。

現在、学校では、交通指導員による交通安全教室を学年ごとに実施しています。明日から大型連休が始まります。交通事故にあわないようご家庭でも交通规则について再確認をお願いします。



職員玄関のオートロックについて

本校では、昨年度より職員玄関がオートロックになっています。基本的に、児童が登校してから下校するまでは児童玄関とあわせて施錠します。

8時10分~15時15分に来校される場合は、職員玄関にあるインターホンをご利用ください。(通院などで児童が遅刻した場合は、どの学年もインターホンで、学年・組・氏名・遅刻した理由を言って開錠を願い出た後、校内にお入りください。)

また、扉が完全に閉まっていないとオートロックが動きません。出入りする際には、必ず扉を完全に閉めるようにご協力をお願いいたします。

※通常時は、朝8時10分・中休み後の10時30分・昼休み後の13時20分に全てのドアを施錠し、児童の安全を確保します。

初任者指導教員の紹介

【初任者指導教員】 坂木 恵巳

初任段階教員1年次(3年3組、4年3組、5年3組)の授業に入ります。拓勇小学校での勤務日は月・木・金曜日です。